

# Reunión de enREDad@s



## de Los Pedroches

27 de noviembre de 2010

12:00 h., Biblioteca Municipal de Pedroche

# LOS PREPARATIVOS

---

## Se ha organizado la llamada "Reunión de enREDad@s de Los Pedroches"

Es una reunión de blogueros, propietarios de webs, grupos de facebook, de twitter, etc. de la comarca de Los Pedroches. Se formaría una "mesa redonda", abierta al público, donde se tratarán temas relacionados con la red y su uso en la comarca.

Se pondrán sobre la mesa ideas para llevar a cabo, y cada uno de los asistentes podrá plantear el tema que estime oportuno dentro del mundo de Internet y la comarca de Los Pedroches.

Será en la Biblioteca Municipal de Pedroche, el sábado 27 de noviembre a las 12 del mediodía.

Durante este mes de noviembre, los centros Guadalinfo de la comarca de Los Pedroches van a puntuar las webs comarcales asistentes a la reunión.

El centro Guadalinfo de Pedroche reunirá las diferentes puntuaciones y creará un "ranking". Las dos webs con mayor puntuación se darán a conocer en la reunión y serán premiadas con un "kit tecnológico". El premio será entregado por la dinamizadora del centro Guadalinfo de Pedroche (si el premiado no está presente, pasa automáticamente al siguiente del ranking hasta poder ser entregado).

Los usuarios de los centros Guadalinfo puntuarán con 1, 2, 3, 4 y 5 puntos a las cinco webs mejor valoradas (dando más puntos a la mejor valorada). Se tendrá en cuenta tanto el diseño como el contenido y el interés.

Las webs participantes son las que aparecen en la columna de la derecha. No podrán ser votadas las webs que sean de ámbito local y de la misma población que el centro Guadalinfo. Por ejemplo, los usuarios del centro Guadalinfo de Pedroche no pueden valorar las webs de Pedroche (señaladas como "Sitios de Pedroche" en la columna de la derecha).

## Un precedente recordado antes y durante la reunión...

The screenshot shows a website with the following content:

### COORDINADORA DE PÁGINAS WEBS DE LOS PEDROCHES

PRÓXIMA PARADA LOS PEDROCHES

Logos: NOTICARIO BELCAZAREÑO, Solenses cultura en Los Pedroches, Webs Recomendadas por LOS PEDROCHES, Anora corazón de Los Pedroches, pedroche en la red, Adelante Pozoblanco, PLAZA PÚBLICA, fotoslospedroches.com, ¿Quieres formar parte de esta coordinadora?

I Certamen Comarcal de Dibujo "Este es mi pueblo"

Encuestas anteriores: Gentilicios | Cementerio Nuclear

#### PROGRAMA "CONOCE NUESTRA COMARCA"

<b>Séptima visita:</b> <b>Pedrique</b> 18 de noviembre de 2007 Imágenes de la visita... / En Solenses... / En Plaza Pública ... / Cartel anunciador...	<p>A la entrada de la visita al museo de Aurelio Teno en Pedrique</p>
<b>Sexta visita:</b> <b>Santa Eufemia</b> 26 de noviembre de 2006 Imágenes de la visita... / Estampas desde Belalcázar... / en Solenses... / Otro Solenses / En Plaza Pública ... / Cartel anunciador...	<p>Un momento donde el grupo escucha junto a la Puerta de la Villa de Santa Eufemia</p>
<b>Quinta visita:</b> <b>Dos Torres</b> 12 de febrero de 2006 Imágenes de la visita... / Cartel anunciador...	<p>Un momento donde el grupo escucha junto a la Puerta de la Villa de Santa Eufemia</p>
<b>Cuarta visita:</b> <b>Pozoblanco</b> 20 de noviembre de 2005	<p>Un momento donde el grupo escucha junto a la Puerta de la Villa de Santa Eufemia</p>

<b>Imágenes de la visita... / Primeras imágenes en Solenses... / Cartel anunciador...</b>	<p>Un momento donde el grupo escucha junto a la Puerta de la Villa de Santa Eufemia</p>
<b>Tercera visita:</b> <b>Añora</b> 1 de mayo de 2005 Imágenes de la visita... / Más imágenes... / Crónica detallada de la visita... / Fotonoticia en los Pedroches Información... / Un Solenses... / Información y cartel de la visita... / Notas previas a la visita...	<p>Un momento donde el grupo escucha junto a la Puerta de la Villa de Santa Eufemia</p>
<b>Segunda visita:</b> <b>Pedroche</b> 27 de febrero de 2005 Imágenes de la Visita... / Artículo de Los Pedroches Información / Un Solenses... / Otro Solenses... / Portadas desde belcazar.org / Un artículo del Córdoba / Cartel anunciador... / Un artículo previo...	<p>Un momento donde el grupo escucha junto a la Puerta de la Villa de Santa Eufemia</p>
<b>Primera visita:</b> <b>Belalcázar</b> 21 de noviembre de 2004 Imágenes de la Visita... / Y más... Portada en belcazar.org... / Y otra... Artículo en SOLIENSES... / Y otros...	<p>Un momento donde el grupo escucha junto a la Puerta de la Villa de Santa Eufemia</p>

Additional photos and captions on the right side of the page:

- Comienzo de la visita a Dos Torres, delante del Ayuntamiento
- Comienzo de la visita a Pozoblanco en la plaza de Santa Catalina
- Antonio mostrándonos Añora en un día tan especial como el de las Cruces
- Junto a la Pared del Salvador, en Pedroche, al fondo la ermita de Santa María del Castillo
- Group of people in front of the Villa of Santa Eufemia

## Enredados en Pedroche

Fue en marzo del año 1999 cuando creé mi primera página web. Se llamaba "Añora, corazón de Los Pedroches" y, lógicamente, versaba sobre mi pueblo, sobre qué si no. Fue una plataforma de aprendizaje, no sólo de las nuevas tecnologías informáticas aplicadas, sino también sobre la historia y las costumbres locales y, ya en aquellos tempranos momentos, sobre los riesgos y beneficios de una exposición virtual, si bien aún entonces el acceso a internet era bastante limitado en nuestros pueblos y en toda nuestra comarca. **Solienses** nacería cuatro años más tarde, pero ya antes había comenzado otra historia.

Quizás el primero en avisar fue Dani, y luego Pedro, y luego José. Como los elegidos a la experiencia extraterrestre de *Encuentros en la tercera fase*, nos pusimos en contacto de modo espontáneo y natural, irremediamente, como si no hubiera podido ser de otra forma. Ellos habían iniciado por su cuenta sus respectivas trayectorias virtuales, tanteos en torno a su tierra para aprender. Un buen día, junto con Luis, nuestras vidas confluyeron en el patio de la Casa de la Cultura de Añora y creo poder afirmar que desde entonces ya nada ha sido totalmente igual para nosotros, que la inquietud que hasta ese momento nos rondaba se convirtió allí, al verla compartida, en savia sustancial para sobrevivir, de la que nunca hemos podido prescindir ya del todo. Sé que esta apreciación resultará muy pretenciosa, pero en los asistentes a aquella humilde reunión, bajo una acacia que ya no existe, veo a los pioneros de la red en Los Pedroches, a quienes primero creyeron en este invento maravilloso que permite unir anhelos iguales, pero tan distantes que jamás hubieran podido llegar a contactar de otra manera.

Hoy las cosas son ya muy diferentes. Por fortuna, el acceso a internet se ha universalizado y en la actualidad resulta imposible elaborar una lista de enlaces de Los Pedroches con pretensión de exhaustividad, pues todas las instituciones, todas las empresas, todas las asociaciones, toda persona mínimamente inquieta, todos los que tienen algo que decir y también los que no, han abierto en conjunto cientos de páginas web (en su infinita diversidad de modos y formas) que ofrecen al mundo una visión rica, diversa y dinámica de Los Pedroches.

Resulta evidente el abismo que separa unas de otras, la diferente actitud con la que cada cual se enfrenta al fenómeno siempre cambiante de la conexión mundial. En la comparación, todavía salen perdiendo los proyectos institucionales, generalmente rutinarios y faltos de entusiasmo, siempre llegando tarde a un mundo en constante evolución (sonrojan, para no ir más lejos, las páginas que acaba de presentar el Ayuntamiento de Pozoblanco sobre turismo y juventud, que ya nos hubieran parecido viejas hace unos años). Tampoco las empresas comarcales acaban de confiar del todo en las posibilidades comerciales de la red y, en su inmensa mayoría, tan sólo disponen de web propia por justificar la subvención recibida para crearla. Las páginas de las asociaciones reproducen el ciclo vital de las agrupaciones mismas: manifiestan actividad si la tiene la propia entidad y, si no, acaban muriendo por consunción. Ni siquiera los partidos han sido capaces todavía de crear en sus sedes virtuales puntos de encuentro eficaces para la pedagogía política.

No cabe duda de que el sector más vivo y dinámico de la red lo constituye el que nace gracias a impulsos individuales, el que responde a anárquicas inquietudes personales. Páginas web, blogs, foros, perfiles en redes sociales, periodismo digital, comunidades virtuales son tan sólo algunos de los soportes en los que Los Pedroches están presentes en internet de una forma activa, gracias al trabajo ilusionado y desinteresado de nativos comprometidos con su tierra en cualquiera de sus facetas.

En el último año, con el retraso habitual en nuestra tierra, se ha producido aquí la explosión de los blogs de opinión sobre asuntos de actualidad comarcal, una fiebre pasajera que tiende a remitir. Muchos de ellos, en su corta vida, han mostrado el modo más irrespetuoso y maleducado de relacionarse con sus iguales: copiando descaradamente contenidos de otros, divulgando hallazgos ajenos hasta banalizarlos y haciendo del anonimato editorial un salvoconducto de impunidad. Algo parecido ocurre en las redes sociales, ahora en fase expansiva, donde se propagan huracanadamente textos, fotos, vídeos o diseños sin que nadie llegue a conocer nunca su autor o su procedencia original. Entre tanto ruido, en realidad, los creadores de contenidos propios son todavía pocos. Muy pocos. Y, entre ellos, están todos los reunidos aquel lejano agosto de 2004 en la casa de la cultura de Añora.

Mañana, con modestia y sin pretensiones, algunos de aquellos y muchos otros más vamos a reunirnos en Pedroche para seguir el curso de la historia. Para compartir experiencias, para aprender de la sabiduría de los demás, para que no cese la inquietud, la desazón, el desasosiego de quienes han hecho de internet un modo de manifestar al mundo el compromiso con su tierra.



<http://turpedroches.blogspot.com>

## **EnREDados por y para Los Pedroches.**

Ante la inminencia del encuentro de enREDados por y para Los Pedroches, el próximo sábado 27, yo también he tenido la misma inquietud que Susana, de Siete Villas, ¿Cuál es el programa a desarrollar? ¿Qué es lo que podemos aportar cada uno?

Pero antes de continuar me gustaría hacer referencia a una primera reunión que mantuvimos el 14 de agosto de 2004, estuvimos “cinco locos apasionados” en este mundo de Internet, la Coordinadora fue el germen de algo en torno a lo cual se reunieron muchas personas, aunque hubo que darle carpetazo. Pero ahí quedaron esas visitas en el recuerdo, momentos entrañables.

Ahora somos más, muchos más, e igual que aquella primera vez, que siendo desconocidos sabíamos los unos de los otros por nuestro rastro en la red, a esta reunión asistiremos con inquietudes distintas, de saludarnos, de conocernos, pero ante todo expresaremos la idea de cómo promocionar nuestros Pedroches por los mundos de Internet.

Con la Web 2.0, ya las redes sociales no son el hermano pequeño, han llegado y aquí se quedarán como uno más, pero aunque éstas se estén imponiendo yo creo en el blog de autor, en el blog de opinión. Las redes sociales yo las veo como un soporte más, una ayuda para expresar lo que queremos manifestar.

Dice Susana que hace falta una web comarcal que compendie todas las webs, blogs, grupos, etc. de Los Pedroches. Yo creo que esto es bastante difícil, pues eso requiere un esfuerzo extra al tiempo que cada uno tiene, además eso requiere mucha coordinación. En cambio lo que sí se debe de trabajar es en el conocimiento y madurar las relaciones que cada uno de nosotros tenemos con el resto, eso sí es verdaderamente productivo.

En cuanto a páginas que sirvan como unificador de todo lo que se mueve por Los Pedroches, Pedro de la Fuente sacó Planeta Pedroches y Antonio Jimeno y Sagel Pozoblanco online.

En esa misma línea, yo realicé, para mi uso, una especie de página, Blogueando en Los Pedroches, de blogs de Los Pedroches. Aunque es práctica, no me convence demasiado la idea, de todas maneras ahí está para quien la quiera usar.

He llegado al convencimiento de que para consultar las noticias y blogs que interesan a cada uno no hay nada mejor que usar el lector de noticias de papá Google, el Reader o cualquier otro. Filtrando muy bien las alertas de noticias y blogs se convierte en una herramienta muy eficaz.

Por otra parte, para los que tenemos poco tiempo, tanto Facebook como Twitter se pueden configurar como un auténtico lector de noticias, siguiendo solo a aquellas fuentes generadoras de las noticias que nos interesan. Yo de hecho los dos únicos usos que hago de estas dos redes sociales son, primero: herramienta para promocionar mi blog, segundo: lector de noticias.

En cuanto a que se debería de tratar en la reunión de enREDados, coincidí con Susana en que se debe de profundizar en la idea de comarca, también coincidí en que se debería de crear una web o multiblog, donde se aúnen todos los que estamos, pero yo iría en la dirección de que fuera un auténtico punto de encuentro de especialistas y entendidos de distintas materias. Cada vez que surgiera una noticia sobre Los Pedroches tendría que haber un bloguero, o varios, que abarcara ese campo y nos diera su punto de vista.

Así, yo pienso que el verdadero problema en cuanto a Internet y en Los Pedroches, no es tanto la falta de tiempo, sino la falta de compromiso con nuestra tierra.

Por ello, esta reunión se tendría que hacer extensible a todo aquel que tuviera algo que aportar sobre los Pedroches.

## “Reunión de enREDad@s de Los Pedroches“, en Pedroche

Mañana sábado 27 de noviembre, a las 12 del mediodía, en la Biblioteca Municipal de Pedroche, se llevará a cabo la “Reunión de enREDad@s de Los Pedroches“.

En esta reunión, acudiremos propietarios y administradores, de webs, blogs, grupos de facebook, de twitter, etc. de toda la comarca de Los Pedroches.

Se pretende realizar una especie de mesa redonda, abierta al público, donde se tratarán temas relacionados con la red y su uso en la comarca. Igual de esta reunión, salen más cosas.

Es una buena idea, aunque ya vieja: todo lo que constituya unión entre la comarca, debe ser bienvenido. Lo de idea vieja lo digo, porque ya hace tiempo, estábamos varios "locos", subiendo a nuestras antiguas webs todo tipo de archivos e información, con aquel ahora viejo módem, que te hacía esperar y esperar, para poder actualizar algo de tu web. Entonces, por aquellos años, no abundaban las páginas de la comarca en internet, y éramos muy pocos los que hacíamos que nuestras localidades estuvieran presentes en la red de redes, porque en aquel entonces, las webs de ayuntamientos tampoco estaban presentes como ahora.

Después, comenzaron a ver la luz algunas webs más, y surgió la idea de constituir LA COORDINADORA DE PAGINAS WEBS DE LOS PEDROCHES, en la que tomaron parte activa Dani, Antonio Merino, José Cortés, Pedro de la Fuente, y se creó una especie de directorio de LOS PEDROCHES EN LA RED, y un espacio de la COORDINADORA DE PAGINAS WEBS DE LOS PEDROCHES, entre las que se encontraba la web antecesora a lo que después sería *Pozoblanco News*, y que denominé "ADELANTE POZOBLANCO". En aquella época comenzaron a organizar viajes para conocer nuestra comarca, y después, con el paso del tiempo, el proyecto quedó paralizado...

Por eso esta idea de "enREDad@s de Los Pedroches", me recuerda a estos tiempos de atrás, y me parece muy positiva en todos los sentidos. Allí estaremos, si no hay novedad, con toda la ilusión del mundo...



<http://sietevillas.blogspot.com>

## IDEAS...EnRED@dos en Los Pedroches

El próximo sábado día 27 tendrá lugar, Dios mediante, una reunión de los más enRED@dos de Los Pedroches en el mundo del bloggerío, internet, mundo Webs, etc. Debe ser una una de estas reuniones que se hacen de ordinario (anualmente) para intercambiar impresiones y contactar personalmente el mundo de la red. A priori parece una iniciativa interesante desde los objetivos más vagos, pero podría ser tal vez una magnífica oportunidad para conseguir grandes cosas. A estas alturas nadie duda que nuestro futuro pasa por estar presentes, querámoslo o no, en en los espacios de internet; y en la medida que seamos capaces de proyectarnos tendremos mayores posibilidades de ser más reales (qué paradoja) en todo el mundo y entre nosotros. Lo cierto es que hay que organizarse, y no es ni tarea fácil ni barata (no a nivel material, sino en esfuerzos, inteligencia, aspiraciones, etc.). Hace falta, como para toda la comarca en general, un espíritu de unidad, una conciencia de ser un colectivo con ciertos rasgos de identidad comunes y un pluralidad de valores, pero con un deseo de caminar en una dirección aceptada por todos. Creo que en estas reuniones se deben de exponer las grandes ideas y trabajar (sobre todo) en ellas con gran tesón. Es una oportunidad magnífica, pero las iniciativas hay que conjuntarlas e impulsarlas, valorarlas y definir las. Algunas tengo que son a mi parecer de algún interés, aunque doctores tiene la Iglesia: la primera y fundamental es la de ser conscientes que el bloggerío y mundo de internet es cada vez más inmenso, variado y plural, contradictorio e incluso de lo más extravagante; sería necesario que para nuestra comarca existiera una gran Página Web o servicio web donde se proyectara una visión unitaria de la comarca. Es decir, una superficie común con una panorámica general y que recogiera una visión completa y globalizadora de toda la información básica (institucional y no institucional), así como la suma de blogs, páginas, redes sociales, etc. Existen varios servicios de Netvibes que aglutinan ciertos blogs y redes, pero siempre pecan de cierta subjetividad (lógicamente, no lo digo en sentido negativo) y habría que elaborar para nuestra tierra un servicio más globalizado y general con validez para los de dentro y cualquier persona de fuera.

Siempre he dicho que en la comarca, y sus actividades culturales, hecho de menos una Coordinación que es esencial para no reiterar actos ni iniciativas (loables siempre, claro), enfoques de museos, etc., y una plataforma unitaria en Internet daría en el *quid* del asunto. Las aportaciones de todos los internautas permitirían sin duda una visión mucho más amplia y rica, para luego poder coordinarlas y presentar una panorámica general que fuera más allá de las individualidades que cada cual quiera proyectar. Otro de los temas estrella del mundo del Bloggerío y redes está en la dinamización de algunas, el protagonismo exacerbado de otras (que lo buscan y lo tienen, legítimamente) y la ausencia de representación en algunos pueblos de la comarca. En esto último sí que deberían estar atentos los de ciertos municipios (pequeños y no tanto) que se están quedando fuera del abanico de las herramientas de la Web. La comarca nos exige coordinación, pero con la participación de todos y el estímulo de los vecinos de nuestra tierra que económicamente siempre están más desfavorecidos. Con demasiada frecuencia se aprecia que las páginas, blog, etc., están elaboradas y promovidas por individuos de ciertos niveles sociales (y culturales), y eso no es culpa de nadie, pero en cierta manera es culpa de todos (instituciones que no promueven, niveles de formación, capacidades económicas, etc.). Sería deseable que en nuestra comarca se desarrollara una mayor participación, un mayor desarrollo, que hubiera un abanico más amplio... (un brindis al aire que todos sabemos que depende de muchos factores). Pero se puede hacer algo para estimular y promover iniciativas plurales. Otro de los grandes temas está en la orientación temática de las páginas, blog, redes, etc., que derraman claramente hacia asuntos políticos e ideológicos, y es que da la impresión de que nuestro país (por razones en las que ahora no voy a entrar) está profundamente politizado e ideologizado (no sé si eso será o no bueno, pues es una realidad). En mi corto entender faltan y carecemos de una visión amplia de enfoques y desarrollo de contenidos, tantos como tiene la vida misma, pero que no son apenas objeto de atención. Léase en este sentido que apenas si existen blogs de Ciencia, de Alimentación, de Arte, con proyecciones profesionales de divulgación y entretenimiento, Música o Literatura. Las posibilidades son infinitas, pero casi siempre -como digo- cercernamos la percepción de la realidad hacia temas manidos y politizados. La cuestión del Lenguaje es también fundamental, porque a veces se leen cosas escandalosas, y habría que cuidarlas. Mayor enjundia tiene el asunto de los comentarios, que constituye una de las polémicas más interesantes, y cada cual hace de su capa un sayo en función de su experiencia; no obstante, debe haber códigos éticos y deontológicos. Tampoco podría olvidar el asunto de las identidades y anonimatos de las páginas y blogs, que tiene su miga, y bien daría para hablar y argumentar durante días, con razones de peso y fuste (que van más allá de los simples miedos y falta de libertad, que no creo que vayan por ahí los tiros). Es una cuestión que debe reflexionarse, y de indudable calado. Como puede verse, existen infinidad de temas que debemos abordar con mirada crítica, pero siempre promoviendo respuestas y actividades constructivas. El debate por el debate..., para los filósofos, que se suceden sin orden de continuidad. Bueno, ahí queda un esbozo de lo que a mí me parece. De momento me esperan las vacas para atenderlas, que son el pan nuestro de cada día. Saludos.



<http://www.lospedroches.es>

## **“Reunión de enREDad@s de Los Pedroches”.**

¡ Tu idea cuenta !

Se convoca a esta interesante reunión a todos los blogueros, propietarios de webs, grupos y webs Facebook, de Twitter, etc. de la comarca de Los Pedroches para una “mesa redonda”, abierta al público, donde se tratarán temas relacionados con el uso de internet y de nuevas tecnologías en Los Pedroches.

Para muchos se presenta la oportunidad de expresar su idea o proyecto de cómo promocionar Los Pedroches en internet y para otros la de captar ideas y aprovechar sinergias.

Con las diferentes aplicaciones que hoy ofrece internet no se necesita ser un webmaster ni un ingeniero informático para poder aprovechar las ventajas de Internet y dirigir la mirada del mundo hacia nuestra comarca. Es por esta razón que en la reunión “ enREDad@s de Los Pedroches” puede darse el caldo de cultivo de la estrategia de promoción on-line que Los Pedroches necesita. Existen distintas tácticas para promocionar la comarca, pero Internet sigue siendo una de las más económicas y entre todos podemos conseguir utilizar esta herramienta con resultados positivos. Para que Los Pedroches crezca en internet es importante buscar nuevas alternativas, y podemos empezar a buscarlas juntos el sábado 27 de noviembre en la Biblioteca Municipal de Pedroche, a las 12 del mediodía.

[www.LosPedroches.es](http://www.LosPedroches.es) como portal informativo estará presente, ¡Nos vemos!

**EL**

**"ACTA"**

---

# REUNIÓN DE ENREDADOS DE LOS PEDROCHES

27 de noviembre de 2010

Biblioteca Municipal de Pedroche

Todo ha comenzado puntualmente, a pesar del mal tiempo, a las 12 de la mañana.

Los asistentes han sido los administradores de las siguientes webs y blogs: **Adroches, Los Pedroches.es, Planeta Los Pedroches, Socialistas de Los Pedroches, Solienses, Turpedroches, Alcaracejos Digital, Agrupación Musical de Pedroche, Asociación Pedroche Joven, JSA Pedroche, Los Piostrros.info, Pedroche en la Red, Peña Madridista Gachera, Banda Municipal de Música de Pozoblanco, Disparando desde Groovielandia, Pozoblanco News, Pozoblanco Online, Agrupación Musical Guadamora, Cofradía de la Vera Cruz, Crónica de Torrecampo y Villanueva de Córdoba en la Red.**

Además, público no implicado en ninguna web pero con ganas de conocer, unos ocho, entre ellos la Dinamizadora del **Centro Guadalinfo de Pedroche**, que organizó las votaciones para seleccionar la mejor web.

El motivo de esta reunión era, sobre todo, conocerse y ver qué cosas se pueden hacer en común y en promoción de la comarca de Los Pedroches. Algunos de los presentes ya se conocían, como bien ha dicho Pedro de la Fuente en la presentación; ya que formaban parte de aquella primera **Coordinadora de Páginas Webs de Los Pedroches**. El resto se ha dado a conocer en esta reunión, muy concurrida para sorpresa de todos.

Muchos han sido los temas a tratar y poco el tiempo. A destacar, tres compromisos de los que pronto esperamos tener noticias.

Se han propuesto **diez cuestiones** para debatir en esta "mesa rectangular". Intentaremos resumir lo mejor posible cada una de ellas.

## 1. Blogs/Webs anónimas. ¿Crees necesario que el administrador se identifique para darle credibilidad al sitio?

Además de escuchar las felicitaciones por la reunión y la alegría por la concurrencia, hemos podido oír frases como éstas:

"Hay que distinguir páginas de información y de opinión"

"Tema conflictivo. Identificarse tiene unos riesgos, pero muchos de los que estamos aquí los hemos asumido."

"Sí, el administrador debe saberse quién es en todo aquello que sea de opinión y repercusión."

"Sí, porque puede parecer que si es anónimo, puede tener algún 'motivo oculto' en sus opiniones."

"Yo empecé siendo anónimo por miedo al ridículo."

En general, todos estaban de acuerdo, y alguien apuntó:

"Además de nombrarse, debería especificarse si es un blog de opinión."

"No es igual que la opinión la dé un anónimo que alguien que la firme."

## 2. Comentarios. ¿Son necesarios? ¿Es necesario controlarlos? ¿Ves normal que el administrador decida qué comentarios publicar y cuáles no?

Asentimiento general. Es muy necesario controlar los comentarios y es el administrador el que debe decidir.

"Aunque habría que saber cuáles son los criterios."

"Siempre los del administrador."

"El blog cumple una función muy importante de darle chispa a la gente, para que hablen."

"No hay que dale importancia a los comentarios anónimos."

## 3. Fuentes de noticias. ¿Ves lógico el copiar entradas completas de otros blogs/webs, aunque se nombre la fuente?

Primer enfrentamiento...

"Tú te molestas en hacer una entrada y te encuentras con que te la copien."

"Lógico no puede ser, otra cosa es citar pero sin copiar el contenido completo."

"Hay gente que copia hasta los comentarios."

"Sí veo lógico copiar fotos, vídeos, enlaces, ..."

"En Guadalinfo se copian noticias, pero eso hace que esas páginas las vea todo el mundo."

Y primer compromiso:

"Comprometernos a no copiar totalmente los artículos de otros."

"Citar y poner un enlace, así destacamos el trabajo de los demás."

#### **4. Diseño. ¿Qué ves más importante para que sea visitada una página, el aspecto y manejabilidad o el contenido?**

Diversidad de opiniones, así que cada cual que haga con su página lo que quiera...

"Algunas son feas, otras te pierdes, en otras el contenido es secundario, sólo importan las visitas."

"Lo importante es que sean dinámicas."

"Si pides valoración en un cambio de diseño, a nadie le va a gustar."

"Los contenidos son importantes. Entrar si los contenidos son nuevos, no porque sean bonitos."

"Si la página lleva el nombre de la comarca, el diseño no debe dejar mal a esta comarca."

#### **5. ¿Por qué las páginas institucionales, por lo general y salvo alguna excepción, tienen tan poca vida y ofrecen todavía tan pocos recursos a los ciudadanos?**

Con la institución hemos topado...

"Estamos limitados informáticamente."

"En pueblos pequeños, un ayuntamiento no se puede permitir una persona que se encargue de estas cosas."

"En los ayuntamientos no se le da importancia."

"Nosotros lo hacemos porque nos gusta, eso no lo va a hacer un funcionario."

"El contenido es frío. La gente accede cuando tiene que acceder. No tiene atractivo."

"Cometen muchos errores. Los ciudadanos deberíamos exigir que las informaciones sean verídicas."

"Deben estar orientadas a presentar el pueblo."

"Deberían ser más dinámicas, son generadoras de información."

#### **6. Portal Comarcal. ¿Cómo se ve la posibilidad de crear un gran portal comarcal formado por webs y blogs particulares?**

Aquí se inició el nacimiento del tercer compromiso, al que llegaremos más tarde.

"Creo que es imposible, pero sería ideal."

"¿Algo parecido a Planeta de Los Pedroches o Pozoblanco Online? Si es un directorio se hace en un momento."

"No existe una página en la que uno vea lo que hay en la comarca."

"Multiblogs en la que todas participamos."

"Se perderían noticias..."

"Una agenda abierta en la que pudiéramos participar todos."

"Enlazarnos todos."

Seguiremos pensando en ello.

#### **7. Sello de Calidad: Web de Los Pedroches**

Segundo compromiso.

"Un logotipo que sirva de enlace entre unas páginas y otras."

"Quien tenga este logotipo debe cumplir unos puntos: que estén identificados y promover la comarca de Los Pedroches."

"Se puede estudiar y establecer los criterios."

"Con administradores identificados sí existe una fórmula que te reconoce como web de calidad."

Pues a estudiar se han puesto dos de los asistentes. De ahí sale el compromiso de crear un sello de calidad que lleven todas las paginas que 'se lo merezcan'.

#### **8. Dominios. ¿Despista/Confunde al usuario interesado en información de Los Pedroches el que haya tanta variedad de dominios referentes a Los Pedroches pero con contenido diferente?**

Y llegó el tercer compromiso.

"Los dominios son productos que hay en el mercado para cogerlos."

"Cuando usas el nombre de Los Pedroches, es como si te volvieras representante de esta comarca. Hay que tener cuidado."

"Es cuestión de posicionamiento. El dominio no tiene importancia. Si creamos una página que comprenda a todas hay que posicionarla."

"Hacer una agenda que se vea lo que hay en Los Pedroches."

"El problema es el trabajo de actualizar la agenda."

Retomamos la idea del Portal Comarcal comprometiéndonos a crear la Agenda Comarcal en el blog 'Enredados de los Pedroches'. Todos no hemos comprometido a colaborar.

#### **9. Turismo. ¿Qué se puede aportar/modificar desde las webs/blogs personales para una mejor promoción turística de Los Pedroches?**

El cansancio nos invade, hemos pasado de las dos horas, ya somos más escuetos en nuestros comentarios.

"Contenidos dinámicos."

"Lo que se ofrece no siempre se puede ver."

"La información debe ir acompañada de horarios de visita."

#### **10. Opinión. ¿Cómo/Cuánto influye la opinión de una web en la sociedad de Los Pedroches?**

Unanimidad:

"Muchísimo!"

Vamos a la entrega de premios.

La Dinamizadora del Guadalinfo de Pedroche comenta "**que gracias a este concurso, los usuarios que no conocían estas páginas y blogs, ahora ya los conocen y entran en ellas.**"

Aunque ha habido problemas en determinados Centros Guadalinfo con las votaciones (no se ha votado correctamente, no han votado o no se han visitado las páginas, por ejemplo), la suma de todos los votos han dado como webs ganadoras:

En primer lugar, el portal **lospedroches.es**

Y en segundo lugar, la web de **Adroches**

Hemos terminado por hoy, muchísimas gracias a todos los asistentes y espero encontrarnos pronto de nuevo.

*Fdo. El Moderador.*

## Resultados de las votaciones



	ALCARACEJOS	AÑORA	CARDEÑA	CONQUISTA	DOS TORRES	EL VISO	FUENTE LA LANCHA	PEDROCHE	POZOBLANCO	TORRECAMPO	VILLANUEVA DE CÓRDOBA	VILLARALTO	TOTAL	
1	Los Pedroches.es	2	74	14	10	16	0	5	69	72	10	57	14	<b>343</b>
2	Adroches	4	75	4	30	22	1	2	8	89	17	67	16	<b>335</b>
3	Planeta Los Pedroches	8	2	14	11	15	0	4	134	0	3	61	6	<b>258</b>
4	Sollienses	27	54	15	10	0	4	0	58	0	2	59	3	<b>232</b>
5	Alcaracejos Digital	0	14	5	31	1	3	0	35	39	6	65	2	<b>201</b>
6	Turpedroches	8	6	6	5	13	0	3	41	0	10	63	13	<b>168</b>
7	Crónica de Torrecampo	8	0	0	17	0	0	0	40	31	0	57	2	<b>155</b>
8	Pedroche en la Red	0	31	5	1	0	2	0	0	32	11	59	3	<b>144</b>
9	Socialistas de Los Pedroches	0	1	2	2	0	0	0	64	0	18	45	3	<b>135</b>
10	Villanueva de Córdoba en la Red	10	6	1	49	0	5	0	38	0	10	0	0	<b>119</b>
11	Disparando desde Groovielandia	3	5	0	12	0	0	0	19	0	23	45	0	<b>107</b>
12	Los Píostros.info	16	10	0	17	1	0	1	0	0	5	54	1	<b>105</b>
13	Cofradía de la Vera Cruz	11	2	0	17	0	0	0	20	0	0	52	0	<b>102</b>
14	Pozoblanco Online	0	22	0	0	1	0	0	25	0	3	46	0	<b>97</b>
15	Agrupación Musical Guadamora	5	3	0	4	0	0	0	31	0	0	52	0	<b>95</b>
16	Agrupación Musical de Pedroche	0	10	0	3	0	0	0	9	0	5	62	4	<b>93</b>
17	Asociación Pedroche Joven	4	5	3	6	2	0	0	0	0	6	59	0	<b>85</b>
18	Banda de Música Santa Cecilia de Pedroche	4	5	0	7	0	0	0	0	0	10	57	2	<b>85</b>
19	Banda Municipal de Música de Pozoblanco	0	9	3	17	0	0	0	0	0	1	46	0	<b>76</b>
20	Pozoblanco News	6	0	2	5	1	0	0	11	0	2	49	0	<b>76</b>
21	Peña Madridista Gachera	0	11	0	0	3	0	0	0	0	5	46	0	<b>65</b>
22	JSA Pedroche	0	0	0	1	0	0	0	0	0	2	48	0	<b>51</b>

# LAS REPERCUSIONES

---

## Lo virtual hecho real y una coda de ironía



*Un momento de la reunión de ayer en Pedroche. [Foto: Dani].*

Más de veinte responsables de sitios web que tratan de Los Pedroches nos reunimos en la mañana lluviosa del sábado en la Biblioteca de Pedroche, convocados por Pedro de la Fuente, para conocernos y conversar en torno a asuntos relacionados con la red. Era un modo de romper la frialdad de una relación meramente virtual y enfrentarnos cara a cara al interés que nos une. La conveniencia de que los editores estén identificados para dotar de credibilidad al medio, la pertinencia del anonimato, la eterna problemática de los comentarios, la exigencia de respetar la fuente de las noticias o de los artículos, la prevalencia del diseño o del contenido, nuestra opinión sobre las páginas institucionales, la posibilidad de crear un portal comarcal que aglutine a todas las iniciativas particulares, la variedad de dominios en torno al nombre "pedroches" y los posibles inconvenientes de esta dispersión, la repercusión de nuestras páginas en la imagen turística que se trasmite de la comarca, la propuesta de creación de una marca de calidad "web de Los Pedroches"... Muchos asuntos para sólo dos horas de coloquio. Imposible profundizar en nada. Ha sido más bien una primera toma de contacto, muy positiva, que podría repetirse en el futuro con un orden del día menos extenso que permitiera llegar a conclusiones y propuestas más definidas.

Casi todos los asistentes éramos aficionados voluntariosos que, de modo particular y respondiendo a una inquietud personal, entregamos con entusiasmo a nuestros sitios y blogs la pasión que profesamos a las nuevas tecnologías y a Los Pedroches, de modo altruista, gastando en la tarea nuestro tiempo y nuestro dinero. A modo de conclusión del encuentro, una votación realizada por los centros Guadalinfo de la comarca entregó dos premios a las mejores webs de las representadas en la reunión: uno a la recién llegada página comercial [lospedroches.es](http://lospedroches.es) y otro a la web institucional de Adroches, ambas creadas y administradas por profesionales. Qué ironía.



<http://turpedroches.blogspot.com>

## Reunión de enredados.

Esta mañana hemos asistido a la reunión de Enredados en Pedroche, donde nos hemos encontrado con conocidos y no tan conocidos.

Me ha sorprendido el gran número de asistentes, en total nos hemos juntado 24 personas, venidas de todos los puntos de Los Pedroches. De Pozoblanco estábamos Emilio Guijo, Antonio Jimeno, Juan Bautista Carpio y yo.

Hemos debatido una serie de preguntas y al final se les ha entregado el premio a las dos webs votadas por los centros Guadalinfo.

Moderados por Pedro de la Fuente, hemos debatido el sentido de los blogs de administradores anónimos, sobre las webs y blogs que copian sin citar la fuente, la posibilidad de crear una web o directorio de webs y blogs de la comarca, sobre la creación de un sello o marca que caracterice a estas webs y blogs para que nos acojamos a él. También hemos estado de acuerdo en la creación de una agenda comarcal que se completará entre todos.

Un tema donde ha surgido un gran debate ha sido sobre los contenidos fijos de la mayoría de las webs institucionales, principalmente los ayuntamientos. Evidentemente, hemos llegado a la conclusión de que esto es debido, en parte, a la falta de personal. En el caso de Adroches, ha estado presente Rosa Aperador, que nos ha comentado que ella se encarga de actualizar diariamente la web.

También, y al hilo de lo anterior hemos debatido sobre el dinamismo que tienen los blogs personales frente a las webs institucionales, que necesariamente viene dado por la ilusión que cada uno de nosotros pone en mantener activo su blog.

En cuanto a los premios de Guadalinfo, el primero ha sido para Lospedroches.es y el segundo para la renovada web de Adroches.





Pedro con Javier y Sara en la entrega del 1er premio



Pedro entrega el kit tecnológico a Rosa.

Increíblemente, Turpedroches ha tenido un sexto lugar de entre 23 webs.

Si yo hubiera establecido los premios, mis categorías hubieran sido: información, opinión y pueblos. Y mi votación hubiera sido ésta:

Información: Punto Radio Pozoblanco

Opinión: Solienses

Pueblos: Pedroche en la Red.



<http://www.lospedroches.es>

## **"LosPedroches.es" agradece las votaciones.**

*Web más votada por los usuarios de los Centros Guadalinfo de Los Pedroches.*



Los administradores de la página web [www.lospedroches.es](http://www.lospedroches.es) quieren agradecer a los usuarios de los Centros Guadalinfo de Los Pedroches la distinción que, con sus votaciones, la han reconocido como mejor web de Los Pedroches.

Un reconocimiento que, para sus administradores, sirve de estímulo para seguir trabajando en la línea marcada, con la que pretenden informar, de forma independiente, sobre todo aquello que ocurre en nuestra comarca. Agradecemos sobremana la consideración, teniendo en cuenta que, dada la amplitud de los contenidos del Portal, algunas de sus páginas están aún sin finalizar, por lo que nos comprometemos a continuar con nuestra labor de redacción para poder ofrecerles, en breve, información completa en todas sus páginas.

Asimismo, nuestro agradecimiento a Pedro de la Fuente, organizador del encuentro "Enredados de Los Pedroches", y a la Dinamizadora del Centro Guadalinfo de Pedroche que ha organizado las votaciones. Felicitamos, igualmente, a los administradores de la web que ha quedado en segundo lugar, [www.adroches.org](http://www.adroches.org).

Fotos: Daniel Fernández, webmaster de Turpedroches.



<http://jspedroche.blogspot.com>

Ayer día 27 se celebró en Pedroche la primera reunión de enredados de los Pedroches, desde aquí felicitamos a Pedro por la labor realizada, prueba de ello fue la repercusión que ha tenido el acto y la afluencia de interesados.

Se habló de distintos temas de Los Pedroches en el ciberespacio, en concreto, sobre la conveniencia de hacer público los administradores de las webs o blogs, de los mensajes anónimos y los problemas que ello conlleva, sobre la creación de un distintivo en los distintos portales que aparezca la marca "web de los Pedroches", se habló también sobre la posibilidad de crear un portal que aglutine todos los blogs y webs de los Pedroches, etc...

Para mí, fue satisfactorio, sin ninguna duda, porque se hablaron temas que nos interesa a las personas que acudimos a este foro, ya que necesitamos una política común en la blogosfera de nuestra comarca.

Esperamos que no sea la última convocatoria y que en sucesivas reuniones florezcan ideas y acordemos nuevas iniciativas para que las webs de la comarca se convierta en una auténtica red conectada y coordinada para ofrecer una imagen positiva de nuestra comarca.

Miguel A. León Moya

Secretario General JSA PEDROCHE



<http://pedrochejuven.blogspot.com>

## ENREDADOS DE LOS PEDROCHES

Ayer tuvo lugar la esperada reunión de enredados de los Pedroches, sin lugar a dudas tuvo un éxito casi inesperado por la afluencia masiva de los convocados a dicha cita.

En la reunión se hablaron de distintos temas que afectan a la imagen de Los Pedroches en el ciberespacio, se habló sobre; la conveniencia de hacer público los administradores de las webs o blogs, de los mensajes anónimos y los problemas que ello conlleva, sobre la creación de un distintivo en los distintos portales que aparezca la marca "web de los Pedroches", se habló también sobre la posibilidad de crear un portal que aglutine todos los blogs y webs de los Pedroches, etc...

Para nosotros, fue satisfactorio, sin ninguna duda, porque se hablaron temas que nos interesa a las personas que acudimos a este foro, ya que necesitamos una política común en la blogosfera de nuestra comarca. Esperamos que no sea la última convocatoria y que en sucesivas reuniones florezcan ideas y acordemos nuevas iniciativas para que las webs de la comarca se convierta en una auténtica red conectada y coordinada para ofrecer una imagen positiva de nuestra comarca.

## EnREDad@s



Foto: Dani

La verdad, asistí, por encima de todas las cosas, con la intención de encontrarme a **Susana, la** del blog Siete Villas, aunque tenía claro que la probabilidad de hacerlo era idéntica a encontrar un microbio en una disolución concentrada de hipoclorito sódico. Y así ocurrió, que me quedé con las ganas, lo que, bien pensado, es lo más oportuno: **Susana** seguirá conservando ese halo de misterio que la hace tan sugerente y de nuevo tendré un aliciente añadido cuando se decida organizar otra redada.

Fui también, claro, por supuesto, para reencontrarme con algunos amigos y hablar de **lo nuestro**. Y lo nuestro dio para lo que dio, para abundar en lo evidente y para proponer iniciativas que siendo convenientes para nuestra tierra jamás pondrán en práctica los poderes públicos. No digo yo que nosotros seamos capaces o tengamos ganas de hacerlas, no llego a tanto, pero lo que tengo meridianamente claro es que si no las logra la iniciativa privada no las van a lograr aquellos que ostentan un cargo político o su horario es de ocho a tres.

En fin, en este un, dos, tres, está casi todo lo que aconteció. Ah, y en la próxima ya hablaremos del acta.



<http://www.adroches.org>

## **Los usuarios de los Centros Guadalinfo de Los Pedroches premian la web de ADROCHES**

EnREDad@s reunió en Pedroche a una ventena de administradores de webs y blogueros que centran sus espacios virtuales en la comarca de Los Pedroches. En el encuentro se concedieron los premios a las mejores webs de la comarca, otorgados por los usuarios de los Centros Guadalinfos de Los Pedroches, que concedieron el segundo galardón a la web de ADROCHES.

El encuentro, organizado por Pedro de la Fuente, administrador de Pedroche en la Red, pretendía convertirse en un grupo de trabajo y discusión sobre temas que están a la orden del día en la red como son la necesidad u obligatoriedad de identificar a los administradores de los espacios como una garantía ante las informaciones u opiniones que se publique, o la sobre la regulación de los comentarios anónimos por parte del administrador en los blogs. También se generó un debate respecto a qué elementos hacen más atractivo un blog o web para los usuarios, si el contenido, el diseño, la accesibilidad o la manejabilidad de los mismos, así como la preocupación por la variedad de dominios que llevan el nombre de Los Pedroches y que pueden generar confusión. Otro de los asuntos tratados por los administradores de las webs y blogs que estuvieron presentes en el encuentro se refirió a la necesidad que tienen las páginas institucionales a mantener un contenido actualizado, no sólo en las noticias generadas por las entidades de las páginas webs, sino también en la información estática que deben mantener y que sirve como fuente de información al ciudadano.

Los compromisos de establecer un sello de calidad para las páginas webs y blogs de Los Pedroches que cumplan con una serie de criterios establecidos por los mismos administradores, así como la iniciativa de generar un portal en el que cual esté integradas todos los espacios virtuales que traten y aborden temas relacionados con la comarca, fueron los acuerdos adoptados por unanimidad por los presentes en el encuentro, así como el de crear una agenda comarcal en el espacio creado para el encuentro, en el blog de EnREDad@s.

Paralelo al encuentro de administradores de webs y blogueros, el Centro Guadalinfo de Pedroche organizó una actividad en red con el resto de Centro Guadalinfo de Los Pedroches en la cual los usuarios votaban aquellas webs y blogs que participaban en el encuentro celebrado en Pedroche. De esa votación resultó como ganadora la web informativa de reciente creación [www.lospedroches.es](http://www.lospedroches.es) en la que se pueden encontrar noticias, entrevistas, información turística y una agenda de Los Pedroches. El segundo premio fue concedido a la web del Grupo de Desarrollo Rural Los Pedroches, Asociación ADROCHES, galardón que fue agradecido por la administradora del espacio a todos los usuarios que han participado en la votación, reconociendo que en la red Guadalinfo se puede encontrar un ejemplo a seguir por todas las webs y blogs que tiene la comarca como tema principal.



<http://alcaracejosdigital.blogspot.com>

## **Agenda "Enredad@s de Los Pedroches".**

El día 27 de noviembre emplazados en la biblioteca de Pedroche, por D. Pedro de la Fuente creador de Pedroche en la Red, entre otras, con gran presencia de asistentes, quedó pequeña la gran mesa cuadrada preparada para la ocasión, nos reunimos algunos bloggers y weberos de Los Pedroches, bajo el nombre de ENREDAD@S DE LOS PEDROCHES.

Se trataron demasiados temas como para profundizar en ellos, los que podían profundizar, otros, bastante teníamos con callar y abrir mucho los oídos y los ojos para aprender de los presentes.

Se formalizaron algunos acuerdos: crear un sello de calidad para los blog y páginas que cumplan una serie de requisitos de buenas prácticas y El compromiso de referenciar los artículos, que siendo de otros utilicemos en nuestras entradas, colocando el enlace a la fuente original. El primero realizado es la creación de una Agenda Comarcal en el blog de Enredados, esta "AGENDA DE LOS PEDROCHES" ya está en marcha y podéis visitarla en la columna de la derecha de este blog. Este es un servicio que los responsables de estas páginas y blog queremos sea de ayuda tanto para los habitantes de Los Pedroches, como para los que nos visitan ocasionalmente, por lo que os pido que si tenéis información para completar esta agenda no dudéis en enviármela ([alcaracejosdigital@yahoo.es](mailto:alcaracejosdigital@yahoo.es) o en el facebook).

Uno de los temas al que más tiempo se dedicó fue al de las páginas institucionales y su funcionamiento, o mejor dicho, su mal funcionamiento. (Aprovecho para recordarle al Excmo. Ayuntamiento de Alcaracejos que en su día les solicitaba, que al menos nombrasen al autor del texto que habían copiado literalmente en el apartado de historia local dentro del portal municipal, pero sigue estando la página de la misma forma).

Al terminar la reunión se repartieron dos detalles (equipamiento tecnológico) gentileza de los Centros Guadalinfo. Estos fueron entregados a los dos primeros clasificados de las votaciones que se realizaron en los citados Centros Guadalinfo de la Comarca, de entre los blog y páginas confirmadas para la convocatoria de "Enredados de Los Pedroches". El segundo premio fue para Adroches y el primero para Los Pedroches.es, esta página de información Comarcal, de reciente creación es Administrada por nuestro paisano Javier Latorre, por lo que desde este blog darle la más sincera enhorabuena. Comentaros que Alcaracejos Digital, terminó en un sorprendente quinto lugar, tras de "Planeta Los Pedroches" de Pedro de la Fuente y "Solienses" de Antonio Merino, sólo puedo agradecer a quien votó a este humilde blog.



Adroches 2ª clasificada.



Pedro de la Fuente descubre la Web premiada.



LosPedroches.es de Javier Latorre, 1ª clasificada

# UN RESULTADO

EnREDad@s de Los Pedroches - Mozilla Firefox

Archivo Editar Ver Historial Marcadores Herramientas Ayuda

http://enredadosdelospedroches.blogspot.com/

EnREDad@s de Los Pedroches

## Webs y blogs que se proponen estar enREDados por Los Pedroches

Todas las actividades de Los Pedroches en un sólo sitio - Haz clic aquí >>

---

### PARA NO PERDERTE NADA

- AGENDA DE ACTIVIDADES DE LOS PEDROCHES >>

Sábado, enero 29, 2011  
[Pozoblanco, teatro: 'EL CASO DE LA SEÑORA ESTUPENDA'](#)

Sábado, febrero 5, 2011  
[Pozoblanco: Merche en concierto](#)

Domingo, febrero 6, 2011  
[Día de la Matanza en Alcaracejos.](#)

motigo

### SITIOS DE LOS PEDROCHES

- Adroches
- Dpto. de Física y Química del IES "Antonio M<sup>a</sup> Calero" de Pozoblanco. Física y Química Diver tidas
- Los Pedroches.es
- Dpto. de Lengua y Literatura del IES "Antonio M<sup>a</sup> Calero" de Pozoblanco
- Juan B. Carpio Dueñas
- Planeta Los Pedroches
- Socialistas de Los Pedroches
- Solienses
- Turpedroches
- Valle de Los Pedroches.es

### EN LOS PEDROCHES

#### DPTO DE LENGUA Y LITERATURA

 PUBLICACIÓN DEL LIBRO DE PLAZA PÚBLICA - El próximo viernes 28 de enero, a las 21,00 h, en la sede de Piedra y Cal de Pozoblanco, tendrá lugar la presentación del libro de "PlazaPública.info. Cu...  
Hace 2 horas

#### SOCIALISTAS DE LOS PEDROCHES

JSA pide a los jóvenes que 'desconfíen' del PP - El secretario de organización general de JSA Córdoba, "Mario Torralbo", incidió en esa falta de confianza añadiendo que "el PP nunca se acuerda de los jó...  
Hace 6 horas

#### DE PEDRO DE LA FUENTE

 Del Valle - Un día se recibió este correo en el Ayuntamiento... "Hola, soy natural del Valle De Los Pedroches." "Por diversos motivos, he estado fuera del Valle unos...  
Hace 7 horas

#### POZOBLANCO NEWS

Designados los candidatos al V Premio Solienses. Repite Juana Castro - Se pone en marcha de nuevo el premio Solienses, de la web www.solienses.es, galardón con el que se premia a la mejor obra literaria publicada durante el ...  
Hace 7 horas

#### VILLANUEVA DE CÓRDOBA EN LA RED

 ¿Dos años ya? Sí parece que fue ayer... - Pues así es, ya pasaron 2 años desde que un 26 de enero del 2009 dio sus primeros pasitos en los mares de Internet este humilde blog. El tiempo vuela y por ...  
Hace 8 horas